

 • [Oberösterreich](#) • [Freistadt](#) • [Wirtschaft](#)

WIRTSCHAFTSPORTRÄT DORNINGER HYTRONICS

Hydraulik-Spezialist aus Unterweikersdorf zählt zu Top-Unternehmen

24. September 2019, 09:30 Uhr • 162× gelesen •  0 •  0 • 



Am modernen Unternehmensstandort in Unterweikersdorf sind mehr als 200 Mitarbeiter beschäftigt. • Foto: Dorninger Hytronics • hochgeladen von [Elisabeth Klein](#)



Autor: Elisabeth Klein aus Freistadt

Dorninger Hytronics ist einer der größten Arbeitgeber im Bezirk Freistadt. Seit der Firmengründung im Jahr 2008 ist die Größe des Betriebes und die Zahl der Mitarbeiter kontinuierlich gewachsen.

UNTERWEIKERSDORF. Auf einer Betriebsfläche von knapp 7.000 Quadratmetern fertigt Dorninger Hytronics in Unterweikersdorf Großanlagen und stationäre Hydraulik-Komponenten wie Aggregate, Steuerblöcke, Zylindersysteme, Ventile oder Pumpen. Die Kernkompetenz des Unternehmens liegt dabei auf individuellen Systemlösungen. Neben dem Industriebau hat sich die Firma außerdem auf den Bereich Fahrsicherheitstechnik spezialisiert. Sie entwickeln innovative Schleuderplatten und mechanische Hindernisse, die bei Fahrsicherheitstrainings weltweit zum Einsatz kommen.

Mehr als 200 Mitarbeiter

Zu den Kunden des Unternehmens zählen große Maschinenbauer aus aller Welt. "Unsere Produkte sind die Herzstücke vieler Anlagen", erklärt Karl Fischereeder, einer der vier Geschäftsführer von Dorninger Hytronics. "Der Großteil unserer Hydraulik-Lösungen findet Anwendung in der Metall-, Kunststoff-, Holz- oder Papierindustrie." Gegründet wurde das Unternehmen im Jahr 2008. Damals begann das Unternehmen mit 41 Mitarbeitern. Vier Ausbauschritte später bietet der Hydraulik-Entwickler an seinem Unternehmensstandort in Unterweikersdorf modernste Produktions- und Büroräume und beschäftigt mehr als 200 Mitarbeiter. Der Großteil von ihnen stammt aus dem Mühlviertel. Im Jahr 2018 verzeichnete Dorninger Hytronics einen Umsatz von 45 Millionen Euro. Im Zylinderwerk in Slowenien, einem Schwesterunternehmen, sind weitere 70 Arbeiter beschäftigt.

Schwerpunkt Entwicklungsarbeit

Vergleichsweise groß fällt die Entwicklungsabteilung von Dorninger Hytronics aus. "Wir haben einen sehr hohen Anteil an Diplomingenieuren und HTL-Ingenieuren, die sehr wichtige Entwicklungsarbeit leisten und für zahlreiche Produktinnovationen verantwortlich sind", sagt Fischereeder, der für den Bereich Engineering zuständig ist. Die breit aufgestellte Mechatronik-Abteilung ist die große Stärke des Unternehmens. Die energieeffizienten und leisen Antriebe, die Dorninger Hytronics entwickelt, treffen den Nerv der Zeit. Einen großen Markt gibt es auch für die mobilen Schulungs-Aggregate sowie die Prüfstände für Ventile, Zylinder und Pumpen aus dem Hause Dorninger.

Wichtiger Lehrlingsausbilder

Dorninger Hytronics ist nach Wimberger Bau, der Lagerhausgenossenschaft Freistadt/Pregarten und dem Kurhotel Bad Zell der viertgrößte Arbeitgeber im Bezirk Freistadt. Auch im Bereich Lehrlingsausbildung nimmt der Hydraulik-Spezialist eine wichtige Rolle ein. Pro Jahr werden drei bis vier Lehrlinge in folgenden vier Lehrberufen ausgebildet: Maschinenbautechnik, Zerspannungstechnik, Betriebslogistik und Mechatronik. Der Großteil bleibt im Unternehmen. Je sechs Monate der Lehrzeit absolvieren die Auszubildenden in der Lehrwerkstätte der voestalpine Stahl.



Autor:

Elisabeth Klein aus Freistadt

Folgen



Folgen Sie diesem Profil als Erste/r